

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE

MURCIA ARTES 25 DE DICIEMBRE DE 1900

TELEGRAMAS - SUCESO DE LA NOCHE. - ESQUELAS DE DEFUNCION. - ANUNCIOS

NOTAS DE LA NOCHE

Noche-Buena. — Las misas de gallo.

La noche buena es la fiesta popular por excelencia, la que mayores entusiasmos despierta, la que reúne las familias en el santo hogar.

Este año la naturaleza ha querido asociarse al regocijo general y nos ha favorecido con una noche tibia, primaveral.

La población ha estado entregada toda la noche á la más franca alegría.

En las primeras horas el aspecto de Murcia era hermoso.

El mercado del Arenal ofrecía un abigarrado y simpático aspecto.

Los vendedores tenían iluminados sus puestos con hachones y parecía que se organizaba, con extraordinario regocijo, una cabalgata pintoresca y bulliciosa, para celebrar la venida al mundo del Redentor.

En la noche-buena los más alegres son los niños y como la alegría es contagiosa, lo que empieza por ser entusiasmo infantil, acaba por serlo general.

Las tiendas de ultramarinos no cesaron anoche de vender, hasta que no cerraron sus puertas para celebrar también la venida del Mesías.

Otro tanto les ocurrió á las confiterías, pastelerías y tiendas de turroneiros.

Muchos de estos vendieron cuanto ha traído y hoy podrán ya regresar á la simpática patria del turrón á Jijona.

Alegres grupos de muchachos, armados de pandeteras y otros instrumentos propios de Navidad, iban de casa en casa, cantando el aguinaldo y recogiendo propinas.

El ruido producido por los vendedores del mercado, conforme iba avanzando la noche, se hacia más ensordecedor.

Las castañas, nueces y bellotas bajaban de precio á cada nuevo pregon y á las diez de la noche la mayor parte de los puestos habian realizado sus géneros.

Los cafetines y tabernas se cerraron muy temprano y todo el mundo se dedicó á celebrar la festividad de la noche, en el seno del hogar, en familia.

Por las calles se veían pocos transeuntes hasta las once de la noche; pero de todas las casas salían cantares, risas y ecos de bullicio y algazara.

En la Casa de Misericordia también disfrutaron los pobres asilados de la fiesta del día.

Las infelices criaturas recogidas en dicho benéfico establecimiento cenaron abundantemente, gracias al extraordinario que acordó el Presidente de la Diputación.

En medio de la general alegría no podía faltar el contraste y este lo ofrecían anoche los pobres enfermos del Hospital y los enlutados hogares de las víctimas de la trichinosis.

Para ellos no ha sido la pasada noche buena pues unos sufriendo en el lecho y los otros entristecidos por la pérdida de seres queridos, no han podido participar del contento de toda la población.

A las once de la noche empezó la animación en las calles y á las once y media los alegres sonidos de las campanas, llamando á misa de gallo, hicieron aumentar la alegría y el bullicio en aquellas.

A dicha hora las principales calles de Murcia estaban tan animadas como á las doce del día.

Alegres caravanas, se dirigían á la Catedral, al Carmen y á las demás iglesias don-

de se celebraba la tradicional y popular misa de gallo.

En la Catedral no cabía mas gente.

El hermoso órgano ejecutó variadas, alegres y escogidas piezas, como es costumbre, con gran regocijo de los fieles que llenaban el templo.

Hasta después de la una de esta madrugada ha durado la alegría popular en las calles.

Observemos anoche con mucho gusto que el servicio de vigilancia de la población era excelente.

La guardia civil por los barrios extremos y el cuerpo de vigilancia y los serenos por el resto de la población, han prestado un excelente servicio.

Hasta la hora en que escribimos estas líneas no tenemos noticia de que haya ocurrido ningún suceso desagradable.

Quiera Dios que transcurran todas las fiestas, sin tener que reseñar ningún suceso sangriento, de los que por desgracia tan frecuentes son en Murcia.

REGISTRO CIVIL

Durante las últimas 24 horas se han registrado en los juzgados municipales de esta capital, las siguientes inscripciones:

En el de San Juan

Nacimientos: María Josefa Jacobo y Antia Genona Garcia Vicente.

Matrimonios: Joaquin Bastida Guirao con Dolores Garcia, José Antonio Martinez Campo con Maria Josefa Abadie Martinez, José Maria Silvestre Abellan con Remedios Frari, Manuel Muñoz con Maria de la Encarnacion Pujante, Ramon Rabadan Pardo con Ascension Aranda, Francisco Torreclon con Maria Nicolás y Matias Barceló Flore con Antonia Valverde.

Defunciones: Antonio Hernandez Marmol, Manuel Seler Gomariz, Antonio Bernal, Guillermo Hernandez Noguera, Francisco Mazanarez Cabezo y Juan Martinez Rabada.

En el de la Catedral

Nacimientos: Josefa Galvez Morales, Dolores Sánchez Palao y Francisco Hernández Vera.

Matrimonios: Antonio Ceiro Beltrán con Josefa Velazquez Gonzalez, José Baño Reina con Maria Antonia Oton, Francisco Sanchez Marin con Concepcion Navarro, Carlos Navarro Baeza con Francisca Marin Castañó, Juan Gomez Ferre con Ana Botía, Juan Antonio Sanchez Gil con Maria Garcia Vazquez, Juan Navarro Garcia con Maria Cruz Navarro.

Defunciones: Josefa Alba Castañó y José Berna Caballero.

VELADA

El domingo se celebró en el Círculo Católico una velada en honor del insigne poeta y escritor murciano D. José Selgas.

El profesor y alumnos de la clase de literatura de aquella sociedad leyeron artículos y poesias de tan esclarecido ingenio, que fueron oídos con verdadero deleite por el auditorio.

Este obtuvo de aplausos á los jóvenes lectores, como igualmente al pianista Sr. Solano, que ejecutó muy bien al piano escogidas piezas.

Falsa alarma

A las seis y media de la tarde de ayer, se promovió gran alarma en la calle de la Frenaria, á consecuencia de las voces que de la casa número 23 de la citada calle salían.

A dicha hora, los dueños de la casa se hallaban fuera de ella, habiendo dejado en la misma á un muchacho de corta edad, el cual oyó ruidos en el interior, por lo que pidió auxilio, produciéndose la alarma consiguiendo entre los vecinos y transeuntes.

Registrada la casa por una pareja de orden público, se vió que en ella no habia nadie, por lo que se supuso que dichos ruidos fueron una falsa alarma.

Telegramas de Madrid

Comision de presupuestos.—La estatua de Cánovas.

A la 1'15 t.

(Recibido con retraso)

La comision de presupuestos del Congreso dictaminó en sentido favorable, respecto á los créditos de Guerra.

El primero de Enero próximo se verificará la inauguración de la estatua erigida á Cánovas del Castillo.

El acto revestirá gran solemnidad.

Asistirán las autoridades y todas las corporaciones de Madrid y muchas comisiones y representaciones de provincias y el extranjero.

La estatua será descubierta por Azcárraga.

En el Senado se hará una sesión en honor del ilustre finado.

Se distribuirán entre los pobres cinco mil pesetas que han sobrado de la suscripción.

Nuevas noticias sobre los premios de la Loteria.

A la 1'30 t.

(Recibido con retraso)

Cuatro décimos del número favorecido con el premio segundo, se han distribuido en el pueblo de Velez Rubio.

Otro décimo del mismo número se ha repartido en Manzanares.

Otro en cuatro pueblos de la provincia de Segovia.

Todos ellos se han dividido en pequeñas participaciones.

Huelga de panaderos. — Muerte desmentida. — Proclama de Aguinaldo.

A la 1'40 t.

(Recibido con retraso)

Telegramas recibidos de Gijón comunican, que se han declarado en huelga los obreros panaderos.

Ayer y hoy la población ha carecido de pan.

Cuantas gestiones han hecho las autoridades para que llegaran á un acuerdo patronos y obreros, han sido inútiles.

Se han pedido abroeros á Oviedo.

El Ayuntamiento instalará varias panaderías.

Se ha desmentido por diferentes conductos la muerte del cabecilla Aguinaldo.

Este ha publicado una enérgica proclama, excitando á los tagalos á hacer un último esfuerzo.

Dice el generalísimo del ejército filipino, que tiene grandes esperanzas de que en el año próximo se verá el archipiélago libre de la dominacion americana.

De Hong Kong telegrafian, que los yanquis han sufrido nuevas derrotas y que las reformas ofrecidas por la comision civil de Manila, han sido rechazadas por todos los cabecillas en armas y por todos los elementos más importantes del partido rebelde.

La Asociacion Democrática.— Exito de los boers.

A las 2 t.

Se ha constituido la sociedad titulada Asociacion Democrática.

